
 

 

 

 

 

 沼田町のみなさん、こんにちは！ 私たちは沼田町スポーツ推進委員です。 

 私たちスポーツ推進委員の今年度の活動を、時系列に沿ってご紹介いたします。また今年度お

世話になったみなさんに、この場をお借りしてお礼申し上げます。 

 

【令和６年度のスポーツ推進委員 ： 任期 令和８年３月３１日まで】 

委員長 武知 秀樹  ／ 副委員長 中野 宏秋 

委 員 野田 真実 ／ 片山 賢 ／ 黒田 亮太 ／ 遠山 彩香 ／ 清水 将伸 

 

 

【令和６年度 スポーツ推進委員会】 
第１回 4/25、第２回 6/11、第３回 9/3、第４回 12/10、第５回 3/25 

 

 

【令和６年度 主な体育振興事業】 
 ５月 １日（水）～ おはようラジオ体操 

 役場駐車場にて今年も１０月６日（日）まで毎日ラジオ体操を実施しました。１日約４０名の

町民の方々にご参加いただいています。 

 

 ６月１７日（月）～ 子ども水泳教室 

 未就学のお子さんから小学６年生を対象とした教室で、様々なレベルに応じた指導を行ってい

ます。当町職員には複数のＢ＆Ｇ財団公認インストラクターがいます。 

 

 ７月 ７日（日）  【開拓１３０年】第５１回町民スポーツまつり 

 開拓１３０年記念事業の１つとして、例年以上に盛大に行われました。今回より名称も変更に

なり、また、組以外のグループでも参加可能な競技（大玉コロリン王決定戦）も増えました。 

 

１０月 ６日（日）  【開拓１３０年】明日萌・ほたるの里ウォーキング 

 清々しい秋風の中、体力に見合ったコースを自分のペースで歩く、町民の皆さんの健康維持を

目的とした事業です。 

 

 

※この他「教育長杯小学生バレーボール大会」、「沼田教育長杯争奪パークゴルフ大会」、「【開拓

１３０年】沼田町長杯争奪パークゴルフ大会」、「ＮＨＫすずらん記念『明日萌の里』ペアパー

クゴルフ大会」等が沼田町の体育振興事業となっています。 
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■スポーツ推進委員だより ～当町の体育振興事業の現状～■ 

 

【武知委員長】 

 スポーツ推進委員として、体育振興事業に３０年以上関わってきましたが、特に、町民スポー

ツまつり（旧名称：町民体育祭）の現状について思っていることを以下に記します。 

 人口減少や少子高齢化が加速するなか、大変厳しい状況が続いていますが町民皆様のご理解・

ご協力のもと開催することができています。感謝申し上げます。 

 町民皆様が参加しやすく、少しでも負担軽減となるように改善を重ねてきましたが、満足する

に至っていないと認識しています。 

 ５０回を超える歴史ある事業であり、継続が望ましいと思っています。 

 事業継続に向けて、更に検討・協議を進め満足してもらえる事業を目指していきます。 

 

 

 

【中野副委員長】 

 昨年は、それまでの「町民体育祭」をリニューアルした「町民スポーツまつり」を開催いたし

ました。「名称を変えただけで中身は一緒だろ」と突っ込まれたりもしましたが、実はこのスポ

ーツまつり、どのような形にしたら永く継続できるだろうかと、いろんな状況を考えて、会議を

重ね、形にしました。詳しいことはここでは伝えきれないので割愛しますが、大雑把に言えば、

各チーム仮に人が足りない事態があっても何とか楽しめるといった内容です。 

 少子高齢化が進む中、何とか継続していきたいと考えていますので、皆さんの率直な意見を言

っていただいて、ご協力をお願いします。 

 

 

 

【野田委員】 「今後のスポーツの役割とその達成について思うこと」 

 スポーツの役割については、体力や技術力を個人として磨くこともあるが、コミュニティを深

める一つでもあると考えます。そのため、重要な事は情報の発信ではないかと考えます。どのよ

うなスポーツがあり、ルールがあり、上達・満足にはどのような方法が必要であるかなど、発信

源となるものが大切であると思います。そのため前記の役割を果たすには指導者（先立って新た

なスポーツを行う人を含める）の育成が重要になると考えます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

朝のラジオ体操で 

すがすがしい一日の始まりを！ 



 

 

【片山委員】 

 令和６年教育長杯バレーボール大会に、沼田リトルポプラが出場して、６年生大会で準優勝、

５年生大会で優勝という結果でした。 

 指導者の方や、ОＧの中学生などの協力で好成績をおさめる事ができました。 

 今回は沼田町の小学生で出場できたのですが、児童数が少なくなり、地域によっては、合同で

の大会出場も多くなっていると思います。 

スポーツを通じて、心身を育ててもらい、少年団活動を町民の方々に応援してもらえる少年団

になってもらいたいと思います。 

 

 

 

【黒田委員】 

 当町の体育振興事業の現状につきましては、少子高齢化や人口減少の影響により参加者が減少

していく中でどのようにしてより多くの方に参加してもらえるようにするか、そして運営におい

ても、どのようにして運営側が負担のないように事業を行っていく事ができるかも検討しなくて

はならないのが現状です。 

 その中でも町民体育祭は前年度から名称をスポーツまつりに変更し、競技内容もこれまでの組

別競技に加え自由参加のオープン競技を追加するといった事業の見直しを続けています。また、

テント建てや片付けのやり方も見直すなど、内容だけでなく準備や運営の方法も少しずつ変更を

しているところです。 

 まだまだ参加者や協力者の様子を見ながらではありますが、この先も試行錯誤を続けていく事

でスポーツまつりの参加者の増加だけでなく、その他の事業が今後続いていくための見本のよう

なものになるのではないかと思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

パークゴルフの大会は 

町内外の参加者で大盛況です！ 

町民スポーツまつり（旧：町民体育祭）

は今年度「第５１回」を迎えました！ 



来年度もよろしくお願いいたします。 

 

 

【遠山委員】 

 感染症対策がほぼ緩和され、ほとんどの方がマスクを外して事業に参加していただいたので、

町民の皆さんの多くの笑顔を見ることができ、嬉しく思いました。今年度の町民スポーツまつり

では、種目が大きく変更になりました。幅広い年代が楽しく参加できるようには・・・と試行錯

誤する中で、５１回もの歴史ある事業を少しずつ変えていくことの難しさや責任を感じました。 

 今後も、町民の皆様がスポーツを通して、心身ともに健康で過ごせるよう、委員として取り組

んでいけたらと思います。 

 

 

 

【清水委員】 

前年度までの「町民体育祭」が、今年度は「町民スポーツまつり」へと名称が変更されまし

た。現在の社会では、心技体を鍛え育てる「体育」の要素よりも、運動を通して心をリフレッシ

ュさせたり、個人の目標や仲間との目標を達成する喜びを感じたりするような、「スポーツ」の

要素が求められていると感じます。 

当町では、今後の人口減少は避けられないと予測されます。そのような中では、町全体の輪を

強くし、手を取り合って生活していくことが大切です。このコミュニティづくりにおいて、スポ

ーツは重要な役割を担っています。今後も住民の健康増進、体力向上を図ることはもちろんです

が、町全体のつながりを強めていくことにも狙いをもち、より多くの人が参加したくなるような

事業の工夫が必要になると思います。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

                                                       

 

明日萌・ほたるの里ウォーキングは 

秋の田園風景を存分に楽しめます！ 


